

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume V.

15 Décembre, 1894,

Numéro 20

---

---

## BULLETIN

---

7 décembre 1894.

**\*\* Nouvelles diverses.**— Un nouveau traité de commerce est intervenu entre les Etats-Unis et le Japon. Il a été signé le 23 novembre à Washington par le secrétaire Gresham et le ministre du Japon M. Kurino. Il ne sera en vigueur qu'après la ratification des deux gouvernements intéressés. — Une dépêche de Constantinople en date du 14 novembre annonce que l'île de Chypre a été ravagée par un violent cyclone. Il y a eu 40 pertes de vie et cent maisons ont été détruites. — Le 11 novembre le canton de Genève (Suisse) a procédé à l'élection de son conseil d'Etat. La durée du mandat des membres de ce conseil est de trois ans. Les radicaux ont été défaits. Le concours des catholiques et des conservateurs a assuré une grande majorité aux candidats démocrates. — On sait qu'aux dernières élections générales de Belgique, le premier ministre, M. de Burlet, a été battu quoique son parti ait obtenu une très forte majorité dans le pays. Les catholiques apprendront avec la plus vive satisfaction que le conseil provincial du Brabant vient de réparer la bévue des électeurs de Nivelles, en élisant M. de Burlet sénateur. Ce même conseil a aussi élu sénateurs un professeur de la faculté catholique de Louvain, M. Lefebvre, et un ancien ministre de la justice M. Lejeune. — Les élections pour le Storting de Norvège sont terminées. Les radicaux ont gagné la victoire. Ils ont élu 59 membres et les modérés n'en ont élu que 55. — Le 27 novembre le traité de commerce intervenu entre la France et le Canada a été adopté par la chambre des Députés de France. Le vote du Sénat devra suivre bientôt. On sait que le parlement du Canada a adopté le traité à la dernière session. — Le mariage de Nicholas II, le nouveau Czar de Russie, avec la princesse Alice de Hesse, a été célébré à Saint-Petersbourg le 26 novembre. La population s'est montrée très sympathique et les cérémonies du mariage ont été très belles. La nouvelle Czarine est la fille de la princesse Alice d'Angleterre et la petite fille de la reine Victoria. — Les exécutions publiques viennent d'être abolies en Espagne. La dernière exécution a été celle de Salvador Franch, l'anarchiste, l'infâme auteur de l'explosion qui eut lieu le 7 novembre 1893 au théâtre Liceo à Barcelone. On sait que 30 personnes perdirent la vie et que 50 autres furent blessées dans cette explosion. Le misérable est mort sans les secours de la religion qu'il a refusés malgré les supplications de sa femme et de sa fille. — De nouveaux tremblements de terre ont eu lieu en Sicile le 27 novem-